

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE INFORMACIÓN
Ciudad Universitaria, 01 de noviembre de 2017.



La UAEM en la prensa:

Aprueba Consejo Universitario terna para rector de la UAEM

Estatal:

Depositarán Beca Salario la semana entrante

Nacional:

Demanda la UAZ recursos para pago de nómina y prestaciones

Internacional:

Dinosaurio emplumado se camuflaba para defenderse de la caza

La UAEM en la prensa:

Aprueba Consejo Universitario terna para rector de la UAEM

Fue aprobada ayer durante la sesión extraordinaria del Consejo Universitario realizada en el Centro Nacional de Investigación y Desarrollo Tecnológico (CENIDET), la terna de candidatos que participarán en el proceso de elección de rector por el periodo 2018-2024, que remitió la Junta de Gobierno de la UAEM, por mayoría de los integrantes del Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Con 129 votos a favor, 8 en contra y 8 abstenciones y una asistencia de 145 consejeros de los 160 que integran el Consejo Universitario y en la que están integrados: Lorena Noyola Piña, directora de la Facultad de Diseño; Iván Martínez Duncker Ramírez, director del Centro de Investigación en Dinámica Celular (CIDC) y el secretario Académico, Gustavo Urquiza Beltrán. Al respecto, el rector y presidente del Consejo Universitario, Alejandro Vera Jiménez, consideró que los integrantes de la terna son personas brillantes que sin duda alguna, llevarán a buen puerto a la máxima casa de estudios de Morelos. En su oportunidad, señaló que se decidió proponer a los consejeros el adelantar los tiempos de proselitismo de los candidatos razón por la cual, se aprobó que sea del 6 al 10 de noviembre los encuentros que sostendrán con los diversos cuerpos colegiados de la UAEM. De igual manera, consideró que los ánimos se exacerbaron en la sesión anterior, sin embargo se logró restablecer el diálogo con los distintos actores universitarios, con los sindicatos y la Federación de Estudiantes, en un espacio de respeto que se generó y ahora sólo queda el tiempo para que se den las comparecencias. Cabe señalar que docentes y alumnos de las diferentes unidades académicas fueron vestidos de blanco e incluso, llevaban mantas y cartulinas con leyendas en las que pedían unidad y respeto a la autonomía universitaria y mensajes alusivos a la paz.

El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=94448>

Aprobada, la terna de aspirantes a rector de la UAEM

En una sesión extraordinaria que duró 25 minutos, el Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) aprobó la terna presentada por la Junta de Gobierno para la elección de rector por el periodo 2018-2024. La terna, que fue presentada en la pasada sesión el 26 de octubre, fue aprobada en la sesión de ayer, realizada en el Centro Nacional de Investigación y Desarrollo Tecnológico (Cenidet), y quedó integrada por Iván Martínez Duncker Ramírez, director del Centro de Investigación en Dinámica Celular; Lorena Noyola Piña, directora de la Facultad de Diseño, y el secretario académico Gustavo Urquiza Beltrán. El orden del día consideraba cinco puntos: la lista de presentes, la toma de protesta de los consejeros universitarios de nuevo ingreso, la solicitud de dispensa de la aprobación del acta anterior y la aprobación o rechazo de la terna que remite la Junta de Gobierno para la elección de rector por el periodo 2018-2024. Luego del pase de lista, el rector y presidente del Consejo Universitario Jesús Alejandro Vera Jiménez, declaró quórum legal de la sesión. Con ocho votos en contra y ocho abstenciones, el pleno del Consejo Universitario aprobó la terna que presentó en tiempo y forma, de acuerdo con la convocatoria para el proceso de elección de nuevo rector, la Junta de Gobierno. El rector Alejandro Vera propuso a los consejeros adelantar los tiempos de proselitismo de los candidatos establecidos en la convocatoria y, por unanimidad, se acordó que del 6 al 10 de noviembre se realizarán las entrevistas de los candidatos con el Colegio de Directores, el Colegio de Profesores Consejeros Universitarios, los Sindicatos Independiente de Académicos (SITAUAEM) y de Trabajadores Administrativos (STAUAEM), y la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM).

La Unión de Morelos, p.4, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/115337-aprobada-la-terna-de-aspirantes-a-rector-de-la-uaem.html>

Consejo Universitario aprueba terna para elegir al próximo rector de la UAEM

Por mayoría de votos, el Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) aprobó este martes la terna de candidatos a ocupar la rectoría de 2018 a 2024. Se trata de Lorena Noyola Piña, actual directora de la Facultad de Diseño; el actual secretario Académico, Gustavo Urquiza Beltrán, e Iván Martínez Duncker Ramírez, director del Centro de Investigación en Dinámica Celular (CIDC) y director de la Comisión de Identificación Humana, quien participó en las diligencias realizadas en las fosas clandestinas de Tetelcingo y Jojutla. Este último supuestamente había sido vetado por el gobernador Graco Ramírez. El pasado jueves 26, un grupo de porros encabezados por un funcionario de la Secretaría de Gobierno reventó la sesión en la que se pretendía aprobar la terna enviada por la Junta de Gobierno, como lo establece la normatividad. Ese día la sesión se realizó en el Centro Cultural Los Belenes, pero esta vez se recurrió a un lugar distinto. Los consejeros fueron citados en la sede del Centro Nacional de Investigación y Desarrollo Tecnológico (Cenidet), que se localiza a un costado de las instalaciones del Instituto de Investigaciones Eléctricas (IIE), en el sur de esta capital. De los 160 consejeros con derecho a voto –incluido el actual rector, Alejandro Vera Jiménez–, 145 asistieron a la sesión, de los cuales 129 votaron a favor de la terna, ocho lo hicieron en contra y ocho más se abstuvieron. El dirigente sindical de los académicos, Mario Cortés Montes,

se opuso a la votación el jueves, pero este martes dio su aval. Mientras se realizaba el encuentro, el auditorio del Cenidet permaneció rodeado por aproximadamente 200 universitarios vestidos de blanco –entre trabajadores de confianza, estudiantes y maestros jubilados–, quienes portaban cartulinas con mensajes alusivos a la paz. “Los ánimos se exacerbaron en la sesión anterior, pero ya pudimos restablecer el diálogo con los distintos actores universitarios, con los sindicatos y la Federación de Estudiantes, en un espacio de respeto que se generó y ahora sólo queda el tiempo para que se den las comparecencias”, dijo Alejandro Vera. El Consejo Universitario aprobó que durante la semana del 6 al 10 de noviembre se realicen los encuentros de promoción electoral de los candidatos con los diversos cuerpos colegiados de la UAEM (sindicatos, federación de estudiantes, colegios de directores y profesores consejeros universitarios). El próximo rector o rectora debe ser elegido por dos tercios de los 160 consejeros universitarios, pero si en una primera ronda de votación no se consigue el número de votos necesarios, deberá realizarse una segunda ronda, de acuerdo con los estatutos del organismo superior de la UAEM.

Proceso, (Jaime Brito),

<http://www.proceso.com.mx/509423/consejo-universitario-aprueba-terna-elegir-al-proximo-rector-la-uaem>

Aprueba Consejo Universitario terna para rector

En la sede del Centro Nacional de Investigación y Desarrollo Tecnológico (Cenidet), el Consejo Universitario (CU) de la UAEM aprobó por mayoría la terna para elegir al próximo rector de esta casa de estudios, misma que está integrada por los doctores Lorena Noyola Piña, Iván Martínez Duncker y Gustavo Urquiza Beltrán. De la misma forma, los consejeros universitarios determinaron que del 6 al 10 de noviembre, los tres candidatos realizarán la etapa de proselitismo para que antes de que termine el mes, el Consejo Universitario elija al nuevo rector de la UAEM para el periodo 2018-2024. La sesión del Consejo Universitario programada para las 15:00 horas de ayer, se realizó en una sede alterna a la UAEM, luego de los actos violentos que se registraron en la sesión pasada, donde se presentó la terna en cuestión. La sesión contó con la presencia del personal de confianza de la UAEM, quienes vestidos de blanco, portaron diversas cartulinas con citas de autores que hacían alusión al tema de la paz. Fue menos de media hora lo que duró esta sesión del CU, en la cual se contó con la presencia de visitantes de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, quienes, con sus chalecos de identificación, verificaron que todo se desarrollará con normalidad y tranquilidad. Cumplidos los protocolos y la aprobación de la terna, el rector de la UAEM se dio la mano con el presidente de la FEUM y los líderes sindicales que días atrás se acusaban mutuamente de “porros” y de actos irregulares en la actual gestión. Además, la sesión del CU contó con una asistencia de 145 consejeros de 160 que lo integran; la terna se aprobó con 129 votos a favor, ocho en contra y ocho abstenciones.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/aprueba-consejo-universitario-terna-para-rector>

Aprueban terna para sucesión de rectoría de UAEM

En sesión extraordinaria los integrantes del Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) aprobaron por mayoría la terna de sucesión de Rectoría. “Pues bueno, yo creo que al final el espíritu universitario sale a relucir, me parece que los ánimos que se exacerbaron en la sesión anterior pues ya se calmaron, pudimos entablar el diálogo con distintos actores, particularmente me parece que con la Junta de Gobierno hubo una reunión que solicitaron los sindicatos con la Federación de estudiantes y ahí está el resultado de esos buenos oficios, de ese espacio que se generó y ahora no nos queda más que dar el tiempo para que se den las comparecencias y llevemos a cabo la elección de rector, rectora y yo ya pueda preparar mi entrega-recepción respectiva”, expresó el Rector Alejandro Vera. A la sesión acudieron 145 consejeros de 160 en total, de los cuales 129 votaron a favor de la terna, ocho en contra y ocho abstenciones. Los tres universitarios que integran la terna son Iván Martínez Duncker, es director del Centro de Investigación en Dinámica Celular de la UAEM y coordinador del grupo de identificación humana; Lorena Noyola, directora de la Facultad de Diseño, además de Gustavo Urquiza, Secretario Académico de la Máxima de Estudios. “Quedan tres brillantes universitarios, la doctora Lorena Noyola, el doctor Iván Martínez Duncker y el doctor Gustavo Urquiza Beltrán, me parece que los tres tienen todos los merecimientos, tienen toda la capacidad y la experiencia para dirigir esta universidad y para llevarla a un mejor puerto. “Y pues bueno me parece que ocho abstenciones y ocho votos en contra nos habla de una amplia mayoría pues contra el resto que habrán de ser 130 y algo los que estuvieron aquí presentes, voy a hacer el recuento ya no lo contamos porque era evidente la mayoría, ahora hay que prepararnos para la próxima sesión donde se tendrá que llevar a cabo la elección”, dijo Alejandro Vera. La sesión se llevó a cabo en el Centro Nacional de Investigación y Desarrollo Tecnológico (Cenidet).

Zona Centro Noticias, (Sin firma),

<http://www.zonacentronoticias.com/2017/10/aprueban-terna-para-sucesion-de-rectoria-de-uaem/>

Tiene UAEM terna oficial de aspirantes a Rectoría

Un científico, una académica y un funcionario universitario, integran la terna de donde se elegirá el próximo rector de la Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM), de acuerdo con la resolución del consejo

universitario que sesionó de forma extraordinaria. “Quedan tres brillantes universitarios, la doctora Lorena Noyola, el doctor Iván Martínez Duncker y el doctor Gustavo Urquiza Beltrán, me parece que los tres tienen todos los merecimientos, tienen toda la capacidad y la experiencia para dirigir esta universidad y para llevarla a un mejor puerto”, aseguró Alejandro Vera Jiménez rector de la máxima casa de estudios. En entrevista y al término de la sesión de consejo, la cual había sido suspendida por la irrupción de trabajadores que exigían el pago de sus salarios, y lograr acuerdos para impulsar de forma conjunta los candidatos a rectoría, Vera Jiménez consideró que ahora con la terna aprobada tras una reunión donde reinó la tranquilidad, salió a relucir el espíritu universitario. “Me parece que los ánimos que se exacerbaban en la sesión anterior pues ya se calmaron, pudimos entablar el diálogo con distintos actores, particularmente me parece que con la Junta de Gobierno hubo una reunión que solicitaron los sindicatos con la Federación de estudiantes, y ahí está el resultado de esos buenos oficios, de ese espacio que se generó y ahora no nos queda más que dar el tiempo para que se den las comparecencias y llevemos a cabo la elección de rector, rectora y yo ya pueda preparar mi entrega-recepción respectiva”, indicó Vera. La elección de la terna fue votada por 145 consejeros de 160 en total, de los cuales 129 votaron a favor, ocho en contra y se registraron ocho abstenciones, lo cual fue considerado por el rector Vera como un ejemplo del ambiente que priva en la UAEM. “Ahora hay que prepararnos para la próxima sesión donde se tendrá que llevar a cabo la elección”, puntualizó Vera.

David Monroy Digital, (Agencias),

<http://www.davidmonroydigital.com/2017/10/31/uaem-terna-oficial-aspirantes-rectoria/>

Bajo Palabra, (Héctor Raúl González),

<https://bajopalabra.com.mx/aprueban-terna-para-cambio-de-rector-en-la-autonoma-de-morelos#.WfnNpmLWYqk>

Agradece Vera Jiménez resguardo de la sesión

El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, reconoció la “brillantez” de los académicos que integran la terna para elegir a quien lo relevará en el cargo; mientras tanto, los sindicatos de Trabajadores Académicos (SITUAEM) y Administrativos (STAUAEEM), así como la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), anunciaron que avalan la determinación tomada por el Consejo Universitario y pugnarán por elegir la mejor opción para esta institución. En un mensaje dirigido a la comunidad universitaria, el rector de la UAEM agradeció la participación de los trabajadores, quienes se dieron cita para “resguardar” el acceso de los consejeros universitarios en la sede alterna así dispuesta. Además, dijo que una vez que ya se tiene la terna aprobada, ahora, será el Consejo Universitario quien elija al próximo rector o rectora de la universidad. “Seguramente será alguien con todos los merecimientos científicos y cualidades para representar a la institución”, expuso Vera Jiménez. De igual forma, los líderes de los sindicatos de la UAEM, Mario Cortés Montes (SITUAEM) y Virginia Paz Morales (STAUAEEM), avalaron la terna aprobada por el Consejo, al tiempo que anunciaron que a partir de este momento trabajarán por buscar la mejor opción para la institución universitaria, sobre todo por la crisis financiera que vive atraviesa la universidad.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/agradece-vera-jimenez-resguardo-de-la-sesion>

Realiza Ciicap simposio sobre trabajo de investigación de los cuerpos académicos

En el auditorio del Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se realizó el primer simposio titulado “La investigación de los cuerpos académicos de la DES de ciencias exactas e ingeniería”, actividad que congregó a estudiantes, académicos e investigadores. Organizada por la Dependencia de Educación Superior (DES) de Ciencias Exactas e Ingeniería, esta actividad promueve la integración de sus investigadores y estudiantes de las diferentes unidades académicas para establecer redes de colaboración y fortalecer los proyectos de investigación. Gustavo Urquiza Beltrán, secretario académico de la UAEM, inauguró el simposio, y en su mensaje destacó los indicadores de calidad académicos y de investigación de la DES que han sido parte fundamental para el ingreso de la UAEM al CUMex. “En la DES se atienden 15 programas académicos de licenciatura con 2 mil 996 estudiantes y ocho programas de posgrado con 429 alumnos, además es responsable del único doctorado en la UAEM con competencia internacional”, dijo. Urquiza Beltrán también destacó que en la DES de Ciencias Exactas e Ingeniería se encuentran 141 profesores investigadores de tiempo completo (PITC), 131 de los cuales (el 92%) están agrupados en 32 cuerpos académicos, uno de nueva creación, tres en formación, nueve en consolidación, 18 consolidados y dos consolidados por tiempo definido de un total de seis con los que cuenta la UAEM. Además, estos 32 cuerpos académicos desarrollan 71 Líneas de Generación y Aplicación del Conocimiento (LGAC). La DES está integrada por la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería (FCQel), la Escuela de Estudios Superiores de Xalostoc (EESuX), la Escuela de Estudios Superiores de Yecapixtla (EESuYe), la Escuela de Estudios Superiores del Jicarero (EESuJi), así como por el Instituto de Investigación en Ciencias Básicas y Aplicadas (IICBA), que a su vez lo integran el Centro de Investigaciones Químicas (CIQ), el Centro de Investigación en Ciencias (CInC), el Centro de Investigación en Dinámica Celular (CIDC) y el CIICAp. Viridiana Aydeé León Hernández, directora de la FCQel y responsable de la DES de Ciencias Exactas e Ingeniería, explicó que con este encuentro se busca

formar nuevas colaboraciones y redes temáticas de investigación para fortalecer la investigación en la UAEM. Durante este simposio se proyectaron videos sobre el trabajo que cada cuerpo académico realiza dentro de la DES, en voz de los propios investigadores, quienes explicaron las líneas de generación y aplicación del conocimiento, posteriormente se llevaron a cabo sesiones de preguntas y comentarios.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera),

<https://launion.com.mx/morelos/politica/noticias/115338-realiza-ciicap-simposio-sobre-trabajo-de-investigacion-de-los-cuerpos-academicos.html>

Alumnos de la UG realizarán estancias en Morelos en apoyo a damnificados por sismos

Alumnos y docentes de la Licenciatura en Educación de la División de Ciencias Sociales y Humanidades (DCSH) del Campus Guanajuato de la Universidad de Guanajuato (UG), realizarán Estancias Profesionales en la Escuela de Estudios Superiores de Jonacatepec y en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, en donde se brindará apoyo al desarrollo de comunidades vulnerables que fueron afectadas por los sismos del mes pasado. El Proyecto de trabajo "Facilitando el desarrollo autosustentable en damnificados de Jonacatepec, Morelos", implica para los estudiantes de la UG actividades como la colecta de útiles escolares para apoyo a la comunidad educativa de la localidad; la colecta de donativos en efectivo para compra de materiales para la reconstrucción de viviendas afectadas por los sismos recientes y el desarrollo de talleres. La idea es dar apoyo a la población afectada por los pasados sismos que ocasionaron daños considerables en infraestructura y que los materiales recabados sean un beneficio directo, pero además los talleres a realizar buscan tener un impacto a largo plazo para desarrollar habilidades y destrezas duraderas que les permitan ingresos económicos. Los talleres a desarrollar son sobre huertos familiares, manualidades con recursos reciclables, captación y aprovechamiento de agua de lluvia; así como el fomento de valores a través de dinámicas lúdicas dirigidas a los pequeños de educación básica, a estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y a sus familiares. Así, del 30 de octubre al 03 de noviembre, se hará el acopio de materiales y donaciones, y del 06 al 10 de noviembre, se realizarán las estancias en Morelos, bajo la responsabilidad del Mtro. Luis Jesús Ibarra Manrique, del Departamento de Educación y con la participación de los estudiantes Juan Espinosa López, Hugo Espinosa López, Rita Itzel Villafañá Razo, Ángeles Itzel Hernández Rangel, Laura Itzel Alfaro Beltrán, Ixtab Xaman-Ek Rivera Bribiesca y Omar Alexis Córdoba Lemus. Es importante precisar que las Estancias Profesionales son un espacio formativo en la Licenciatura en Educación como actividad a desarrollar durante dos semanas al semestre en acciones relacionadas con sus áreas: Desarrollo Comunitario; Gestión y Política Educativa; Orientación Educativa; Diseño curricular y Educación no convencional.

Notus, (Redacción),

<http://notus.com.mx/alumnos-la-ug-realizaran-estancias-morelos-apoyo-damnificados-sismos/>

Estatal:

Depositarán Beca Salario la semana entrante

El próximo 6 y 7 de noviembre se realizará el primer depósito de la Beca Salario correspondiente al ciclo escolar 2017-2018, a los estudiantes del nivel medio superior informó, Miguel Ángel Izquierdo Sánchez, subsecretario de Educación Media Superior. El depósito, precisó Izquierdo Sánchez, se hará a los estudiantes cuyos pre-registros hayan quedado debidamente validados por sus instituciones educativas en el Portal del Programa Beca Salario y que cuenten con tarjeta activada a la fecha del corte. En este punto la activación de la tarjeta es el último de los procesos que deben realizar y es de suma importancia para ser considerados en los depósitos. El recurso que se entregará, corresponde a los meses de septiembre y octubre, por lo que los estudiantes recibirán mil pesos (500 por cada mes). En total, son 47 mil 181 los jóvenes de bachillerato beneficiados por el Programa Beca Salario, la cual continuará durante el siguiente año.

El Sol de Cuernavaca, (El Sol de Cuernavaca),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/depositaran-beca-salario-la-semana-entrante>

La Unión de Morelos, p.10, (Redacción),

<https://launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/115341-recibiran-estudiantes-de-bachillerato-pago-de-beca-salario.html>

El Regional del Sur, p.5, (Redacción),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=94444>

Nacional:

Demanda la UAZ recursos para pago de nómina y prestaciones

Unos 8 mil maestros y otros trabajadores de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ) marcharon ayer por las principales vialidades de esta capital para exigir a los gobiernos estatal y federal recursos financieros para poder pagar la nómina y otras prestaciones hasta fin de año. Pedro Martínez Arteaga, secretario general

del Sindicato de Personal Académico de la Universidad Autónoma de Zacatecas (Spauaz), advirtió a las autoridades federales que el contrato colectivo de los docentes no será moneda de cambio para que se aumente el presupuesto a cambio de suprimir conquistas laborales históricas. El dirigente atajó así los argumentos de la administración de la UAZ y del rector, Antonio Guzmán Fernández, quien ha difundido que las autoridades federales de Educación y Hacienda habrían planteado que sólo habrá más fondos para la casa de estudios con un nuevo contrato colectivo. Pero Martínez Arteaga rechazó públicamente esa posibilidad, y en nombre del Spauaz puntualizó: No se venderá el contrato colectivo.

La Jornada, p.30, (Alfredo Valadez Rodríguez).

Suscriben convenio de colaboración para crear la Cátedra Miguel Alemán

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la Universidad Sorbona de París, y la Fundación Miguel Alemán suscribieron un convenio de colaboración mediante el cual se crea la Cátedra Miguel Alemán, que tiene el objetivo de investigar y difundir el origen y desarrollo de las culturas prehispánicas. Con esta cátedra, que tendrá una vigencia original de cuatro años, investigadores de ambas universidades podrán realizar estancias semestrales de intercambio, apoyados con el financiamiento de la Fundación Miguel Alemán, explicó Francisco José Trigo Tavera, coordinador de Relaciones y Asuntos Internacionales de la UNAM. En ese acto, realizado en la sede de la Fundación Miguel Alemán, los rectores de la UNAM, Enrique Graue Wiechers, y de la Sorbona de París, Barthélémy Jobert, expresaron su beneplácito por el lanzamiento de dicha enseñanza, con la que se fortalece aún más la relación académica entre ambas instituciones.

La Jornada, p.39, (José Antonio Román),

Milenio, (Elba Mónica Bravo), http://www.milenio.com/cultura/promoveran-catedra_miguel_aleman_valdes-culturas_mesoamericanas-unam-mayas-milenio_0_1058894115.html

El Universal, (Redacción)

<http://www.eluniversal.com.mx/cultura/letras/unam-la-sorbona-y-fundacion-crean-catedra-miguel-aleman-valdes>

Plan rector UAEMex, con proyectos claros y definidos

Con base en los retos que enfrenta la comunidad universitaria del siglo XXI fue presentado el Plan rector de la UAEMex, que será faro y brújula para la administración 2017-2021, indicó el rector de la institución, Alfredo Barrera Baca, quien también dio a conocer el cumplimiento de las propuestas planteadas para los primeros 100 días de su gestión. El plan rector cuenta con cuatro proyectos sustantivos que son los que orientarán y guiarán el quehacer y son: la docencia, investigación, difusión, así como extensión y vinculación. Cuenta con siete proyectos adjetivos cuya intención es que sean la base para detonar el crecimiento y logro de objetivos, así como 10 ejes transversales que buscan la participación de planteles, unidades académicas y organismos. Está conformado por varias propuestas basadas en las necesidades actuales y conforme a un análisis previo, entre ellas, las que hicieron universitarios que fueron recopiladas durante las visitas que hizo Barrera Baca antes de ser nombrado rector. Busca consolidar a esta institución con planes más sustentables que contribuyan con la mejora del medio ambiente, pero también con la igualdad de género, de oportunidades desde que ingresan los alumnos hasta otros grados académicos.

Milenio, (Viridiana Martínez), http://www.milenio.com/region/plan-rector-uaem-proyectos-claros-definidos-rector-milenio-edomex-noticias_0_1058294576.html

Suspenden estudios de cáncer y males hepáticos por afectaciones en la UAM

Estudios científicos sobre cáncer y enfermedades hepáticas, pancreáticas y toxicológicas realizados en 40 años en la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), fueron interrumpidos debido a que el edificio donde se desarrollan fue diagnosticado con daño estructural por el sismo del 19 de septiembre. Luis Enrique Gómez Quiroz, profesor de la UAM Iztapalapa, explicó que el Laboratorio de Fisiología Celular y Biología Molecular de esa unidad detuvo sus actividades, en perjuicio de los recursos materiales que comprende, porque el inmueble tuvo que ser desalojado y apagaron los equipos. Ese laboratorio cuenta con un microscopio confocal con valor de 20 millones de pesos, que ahora está desconectado y, por tanto, se está deteriorando, ya que debe mantener un flujo de corriente constante y temperatura baja. También hay un ultracongelador que se descompuso y albergaba desde hace 10 años una colección de muestras de tejido hepático humano y sueros de pacientes, las cuales hemos perdido.

La Jornada, p.6, (Arturo Sánchez Jiménez).

Lanzan consulta para la Agenda Ciudadana en Iberoamérica sobre Ciencia y Tecnología

La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies) y el Foro Consultivo Científico y Tecnológico lanzaron ayer la consulta para la Agenda Ciudadana en Iberoamérica sobre Ciencia, Tecnología e Innovación. Del 31 de octubre al 31 de enero de 2018 los ciudadanos podrán ingresar a la página web para conocer la información sobre ocho retos prioritarios que enfrenta México y deben ser atendidos con aportaciones de la investigación científica, el desarrollo de tecnologías y la innovación. Los interesados pueden navegar por los apartados relacionados con agua, cambio climático, educación, energía,

envejecimiento, salud, seguridad alimentaria y sociedad digital; consultar resúmenes, documentos de expertos y videos, y retos planteados en cada área. En conferencia de prensa, realizada en las instalaciones de Anuies, el coordinador general del Foro Consultivo Científico y Tecnológico, José Franco, explicó que ese ejercicio tiene como antecedente la Agenda Ciudadana de Ciencia Tecnología e Innovación de 2012, en la que participaron 150 mil mexicanos.

La Jornada, p.37, (Arturo Sánchez Jiménez).

La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz Bustamante), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1050429.html>

Presenta Fernández Fassnacht informe de actividades del IPN

El IPN debe fortalecer los mecanismos institucionales de discusión y construcción de estrategias, a fin de llevar a buen puerto los desafíos presentes y futuros, sin perder de vista el interés común ni caer en la desesperanza, señaló su director general, Enrique Fernández Fassnacht. Al rendir su informe de actividades correspondiente al periodo 2014-2017 como titular del Instituto Politécnico Nacional (IPN), destacó los logros de esta casa de estudios, como el ingreso al Academic Ranking of World Universities. También, el aumento del 11 por ciento de posgrado registrados en el Programa Nacional de Posgrados de Calidad del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Así como el incremento del 16 por ciento de académicos pertenecientes al Sistema Nacional de Investigadores. Ante los miembros del XXXVI Consejo General Consultivo de la institución, informó también la aprobación del programa académico del Bachillerato General Polivirtual en la modalidad no escolarizada; además de la transferencia de la Escuela Nacional de Biblioteconomía y Archivonomía.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1050414.html>

El Universal, (Redacción)

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/sociedad/llama-ipn-fortalecer-mecanismos-institucionales>

La reforma educativa dismanteló la enseñanza especial, afirman expertos

Otro resultado de la reforma educativa, impulsada durante la actual administración federal, es el franco dismantelamiento de la estructura para atender la enseñanza especial en el país, con lo cual se agrava la exclusión que viven los estudiantes con capacidades diferentes y sus familias. En el foro Educación especial en México: inclusión o exclusión, especialistas en el tema alertaron que con el falso argumento gubernamental de dar un trato igual a esos niños y jóvenes se ha agravado su situación, con una falta de atención a causa de escasez de recursos humanos y económicos. Gabriela Naranjo Flores, investigadora de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), advirtió que dicha exclusión e invisibilización afecta a la sociedad en su conjunto, pues niños y jóvenes con capacidades diferentes regularmente no pueden entrar al sistema educativo nacional o cuando llegan a ingresar lo hacen solamente por un tiempo o sencillamente no avanzan.

La Jornada, p.37, (José Antonio Román).

Proyecto para ampliar la cobertura de vigilancia del Sismológico Nacional

La directora del Servicio Sismológico Nacional (SSN), Xyoli Pérez Campos, señaló que existe un proyecto para ampliar la cobertura de monitoreo y análisis sísmico en todo el país, que prevé la instalación de 58 nuevas estaciones en los próximos tres años; actualmente son 163 los centros de observación que brindan información de este tipo. Sin embargo, el proyecto de esta entidad, dependiente de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), es mucho más amplio. Primero al participar en el foro ¿Cómo se pueden reducir los riesgos en caso de sismos?, y luego en breve entrevista, la especialista precisó la necesidad de ampliar dicha cobertura, pues sólo California, en Estados Unidos, cuenta con 400 estaciones de este tipo, y Japón tiene más de mil 200 estaciones. En el foro, realizado en el Instituto Nacional de Estudios Históricos de las Revoluciones de México, Xyoli Pérez Campos señaló que esta red nacional de monitoreo es la columna vertebral, pero no debe descartarse la instalación y mejoramiento de redes locales, aunque “el problema es saber quién se hace responsables de ellas”.

La Jornada, p.4, (José Antonio Román).

IEEQ: La UNAM formará parte del COTAPREP para 2018

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) integró a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), a través del Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanzada (CFATA), y al Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) Campus Querétaro, al Comité Técnico Asesor del Programa de Resultados Electorales Preliminares (COTAPREP) para el proceso electoral ordinario 2017-2018. La suscripción de los convenios de colaboración se realizó, por separado, con el representante del ITESM Juan José Esquivel Rendón y el director del CFATA, Ramiro Pérez Campos; con la participación del Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano. El presidente señaló que, con la designación de los tres asesores técnicos del Comité, el organismo electoral dará cumplimiento al Reglamento de Elecciones, al tiempo que abona a la certeza y transparencia del proceso comicial.

El Universal, (Redacción)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/sociedad/01-11-2017/ieeq-la-unam-formara-parte-del-cotaprep-para-2018>

Presentan logros del IPN durante los últimos tres años

El ingreso del Instituto Politécnico Nacional (IPN) al Academic Ranking of World Universities, el aumento del 11 por ciento de posgrados registrados en el Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC) del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y el incremento del 16 por ciento de académicos pertenecientes al Sistema Nacional de Investigadores (SNI), son algunos de los logros alcanzados por esta casa de estudios en los últimos tres años.

La Crónica de Hoy, (Gerardo González Acosta), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1050488.html>

Internacional:

Dinosaurio emplumado se camuflaba para defenderse de la caza

Investigadores de la Universidad de Bristol (UB), en Reino Unido revelaron la existencia de un pequeño dinosaurio emplumado, que vivió hace 130 millones de años, el cual aprovechaba sus pautas de color para camuflarse. Reconstruyeron su probable pauta de color, así pudieron comprobar que el dinosaurio chino tenía varios tipos de camuflaje, situación que pudo ayudarlo a evitar ser cazado con facilidad y atrapar a sus presas de manera sencilla. También tenía una franja oscura alrededor de los ojos, similar a una máscara de bandido

La Jornada, p.2, (Notimex).